

LA CRÓNICA DE MENORCA,

PERIODICO DE INTERESES GENERALES.

CONDICIONES DE LA SUSCRICION.—Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de seis rs. vn. cada mes, adelantados; fuera de la Isla siete. Los anuncios, 1 1/2 céntimos por línea á los Sres. suscritores y dos á los no suscritores. Un número suelto, cuatro céntimos de escudo.

PUNTOS DE SUSCRICION.—En Mahon: en la redacción é imprenta de este periódico, calle del Bastion núm. 39, y en la tienda de D. Nicolás Fábregues plaza de Espartero núm. 9.—En Ciudadela: D. Antonio Bagur.—En Alavor: D. Juan Palliser, calle Menor.—Los anuncios se admiten desde las 9 hasta las 12 de la mañana.

Seccion de Noticias.

De «El Volante de Madrid:»

Excita hoy vivo interés cuanto á «La Internacional» se refiere.

El diputado republicano D. Roque Barcia, blanco uno de estos días como los demás individuos que hoy forman el directorio federal, de los tiros de un periódico internacionalista, emite sobre dicha asociacion, contestando al lenguaje agresivo del colega, las siguientes frases que no dejan muy bien paradas las teorías y doctrinas que hoy tienen el triste privilegio de preocupar la atencion del orbe civilizado.

Si no me engaño, como me he engañado mil veces, dice el Sr. Barcia, «La Internacional» ha equivocado el principio y el método, la idea y la conducta, y no logrará nada en el mundo, mientras que no corrija esa conducta y esa idea, ese método y ese principio.

El cuerpo es grande; pero no tiene alma.

El astro es inmenso; pero no alumbrá.

El pensamiento de «La Internacional» es interesado.

Su conducta es estrecha.

Mas creo, y lo debo decir, salvando el sagrado de las intenciones; salvando también el profundo respeto que me merece la clase obrera no por sus fabulosas esperanzas, sino por sus inmensos dolores: creo que su conducta, como asociacion, como organismo, como derecho público, es egoísta.

Me fijaré en un punto. Desde luego se ocurre que el vasto plan de «La Internacional» de los trabajadores, no es creacion propia y exclusiva de la clase trabajadora. Su programa es una especie de resumen equivocado de todas las luchas, de todos los sistemas, de todos los entendimientos, de todas las adivinaciones, de todos los martirios.

¿Quién es la asociacion de los trabajadores? ¿Quién es ningun siglo? ¿Quién es ningun pueblo? ¿Quién es todo el género humano, para desconfiar, para sospechar, para despedir á un REDENTOR, por el solo hecho de que ese REDENTOR no nació en una clase, no ejerce una industria, no pertenece á un cuerpo colegiado, á un monopolio, á un privilegio, á una division de la naturaleza humana, á una tiranía, á un despotismo?

Esa sociedad, así construida, es despótica, porque admite la casta, y si á esa casta no pertenece un REDENTOR del mundo y de la misma sociedad, expulsa al REDENTOR y desconfía y sospecha de un genio que redime: «sospecha y desconfía de un genio.» ÉSO NO PUEDE SER Y NO SERÁ. El genio merece otro hospedaje en este mundo, y la sociedad que no le prepare una habitacion de su casa: la sociedad que no se regocije al saber que viene, no hará nada grande en la tierra, porque nada grande puede hacer nunca el egoísmo: el egoísmo y la integridad.

¡Sí, ingratitud! ¿Porqué? Porque en el pensamiento de «La Internacional» de los trabajadores tiene parte el genio despedido; tiene parte el hombre expulsado. Y si tiene parte; si es un trabajador de aquel trabajo; si es un Cristo de aquella cruz; si es un Finley de aquella caridad, ¿con qué derecho desconfía y le espulsa la asociacion de trabajadores? ¿Con qué derecho expulsa á un hermano, á un grande obrero, á un grande, á un inmenso trabajador?

«La Internacional» no tiene que ver con los adelantos relativos, con las civilizaciones sucesivas, con los progresos graduales de este mundo. Pero si el mundo está atrasado, ¿quiere esa asociacion estar adelantada? Si el mundo no progresa, ¿pretende ella progresar? Si el mundo es bárbaro, ¿quiere el trabajador ser culto? NO PUEDE SER.

Quando nuestro aliento necesita del ambiente que nos circuye, y nuestra sangre de un rayo de sol, y nuestros piés del palmo de tierra que tienen debajo, ¿cómo quiere «La Internacional» de trabajadores no necesitar de la vida del pueblo en que se mueve y se desarrolla?

Quando necesitamos de un poco de alimento para vivir; cuando necesitamos de un trozo de tela para no perecer de frío, ¿cómo quiere «La Internacional» que no necesitemos de la ciencia, de la moral, de la política, del arte y de todas las creaciones de la patria y del tiempo en que vivimos, vestido que nos cubre de piés á cabeza, sustancia que nos alimenta á todas horas? NO PUEDE SER.

«La Internacional» de los trabajadores, al hacer abandono del pueblo y del siglo en que vive, se abandona á si misma.

¿Pretende «La Internacional» ser mas que el tiempo, mas que la historia, mas que el mundo que la rodea por todas partes?

Yo digo y sostengo con toda seguridad que el trabajador de aquella asociacion vive engañado.

El obrero no puede ir hoy, ni mañana, ni nunca mas allá de donde va el hombre.

Si el hombre no va, no irá el obrero.

Y si el obrero intenta otra cosa, no hallará camino en el globo.

El 27 por la tarde y á la hora designada se verificó en el salon del Prado y paseo de Recoletos la revista en honor del Príncipe Humberto.

No obstante el calor sofocante que hacia, la concurrencia fué numerosa: demostraciones de entusiasmo nadie dirá que las hubo; mucha curiosidad, sí, por ver sobre todo al duque de Génova.

Formaban en la parada las fuerzas siguientes: dos regimientos de infantería de línea, dos de ingenieros, uno de artillería á pié, tres batallones de cazadores y un tercio de la guardia civil; dos regimientos de coraceros, uno de carabineros, uno de lanceros, uno de cazadores y un escuadron de la

guardia civil: dos regimientos montados de artillería y uno de montaña: total, catorce batallones, veintinueve escuadrones y setenta piezas.

También vimos ¿cómo habian de faltar? algunos batallones de voluntarios.

Desde las tres y media la tropa permaneció expuesta á los ardores terribles del sol, ocurriendo algunas repentinas indisposiciones.

El desfile se verificó al paso ligero, diseminándose los batallones y escuadrones por las calles adyacentes á la de Alcalá, llegadas que eran las fuerzas á la altura de la iglesia del Carmen.

D. Amadeo y su hermano se colocaron delante del ministerio de la Guerra.

Doña María Victoria ocupaba el balcon principal del palacio que fué de la Regencia.

Desde 1.º de Setiembre próximo se expedirán los pases á la reserva á los soldados de la quinta de 1868, comprendidos en el decreto de gracias de 10 de octubre de dicho año.

Hasta los periódicos de la situacion condenan ya el escandaloso abuso de las cruces, y «La Independencia Española» llama sobre este punto la atencion del ministro de Estado, concretándose al efecto á citar la otorgacion de una encomienda de Carlos III hecha á la persona de un D. Salvador Leon y Bermúdez.

El célebre astrónomo zaragozano Don Mariano Castillo presagia grandes tempestades para los primeros días de la próxima semana, grandes lluvias para setiembre y fríos para octubre.

Hasta aquellos órganos de la prensa francesa, mas adictos personalmente á Mr. Thiers le dirigen graves reconvencciones por la actitud que en las últimas sesiones de la Asamblea ha tomado contra la mayoría. «La Liberté» recuerda al presidente del poder ejecutivo que no hay ningun hombre que no pueda ser reemplazado.

Hoy (28) habrá gran comida en palacio.

Bostezad, maestros y clérigos.

El gobernador y secretario de Cáceres parece que han presentado la dimision de sus cargos. Es el octavo ó noveno gobernador que, desde la revolucion, ha tenido aquella provincia.

Para fines de setiembre se verificará en La Haya una conferencia á la que asistirán los reyes de Holanda, Suecia y Dinamarca y un enviado especial de la corte de Rusia.

El objeto de la reunion segun los periódicos que dan esta noticia, es llegar á un acuerdo nada favo-

nable á las crecientes exigencias del gobierno prusiano.

Con hondo pesar copiamos lo que dice «El Cronista» de Nueva-York. La insurreccion de Cuba ha entrado en una nueva fase mucho mas peligrosa y precursora de mas grandes calamidades que las habidas hasta aquí.

Véase en prueba cómo se expresa el periódico neoyorkino:

«A esta redaccion ha llegado una carta de la Habana, escrita por persona muy verídica, en la cual hay un párrafo que dice lo siguiente:

«Tenemos en la palestra á un negro que se llama Policarpo Furstan (¿será Pustan?), perteneciente á la insurreccion, pero que se ha separado y marcha al frente de una gran muchedumbre de gente de color, hácia Cuba y Baracoa, asesinando á todo blanco que encuentra perteneciente á Cuba libre, y haciendo uso brutal de sus mujeres. Esto ha producido gran consternacion entre aquellas gentes desgraciadas, y las presentaciones están siendo por allá numerosísimas. Como usted comprenderá, bien está que este negro así se porte con los suyos y nos libre de esa canalla, que luego le ajustaremos á él la cuenta. Se titula «emperador primero de Cuba,» de modo que Cuba libre ha muerto, ó está á punto de espirar por el desbordamiento de los suyos, y ahora nos las tendremos que haber con un império nada menos.

Un periódico que se llama español, y que se escribe en España, ha publicado un artículo en el cual se leen las palabras siguientes:

«Tres años hace que al grito SANTO de la libertad é INDEPENDENCIA se levantó en la isla de Cuba la bandera de la insurreccion, etc. etc.»

Plaudite, cives.

¿Habla Vd. de patriotismo?

Aquí traigo los papeles, aunque un tanto averiados.

Parece que doña María Victoria no desiste de su primera idea y continúa firme en el propósito de acompañar á D. Amadeo en su excursion otoñal por las provincias, apoyando su resolucion en que entendiéndola mejor el español podrá juzgar por sí de la popularidad que goze. Hace bien la muy discreta señora: quiere ver las cosas por sus propios ojos y no que se las cuenten desfigurándoselas seguramente.

Háblase de una reunion celebrada por los «laborantes» cubanos, y de haber salido un comisionado para Cádiz, y otro para Barcelona á fin de activar ciertos trabajos, que afectan á la tranquilidad de los pueblos.

¿Si estará el gobierno al tanto de estas operaciones y manejos?

La brigada del ejército de Castilla la Nueva, cuyo mando deja vacante el brigadier Sr. Enrile, parece que será disuelta.

Anteayer tarde y cuando nadie lo esperaba, se presentó en Madrid, procedente de la Granja, doña Maria Victoria del Pozo.

Aunque D. Amadeo habia recibido, segun se dice, un telegrama anunciándole esta resolucion, parece que se sorprendió en vista de la realidad, temiéndole hubiese sucedido algo de particular á su esposa.

En San Ildefonso no habian vuelto aun de su asombro los excursionarios y forasteros que han acudido al Sitio. Los reyes les han dejado con palmo y medio de boca abierta.

De «El Popular:»

EL VIAJE DE DON AMADEO.

No se nos oculta que para los ministeriales el viaje de D. Amadeo tiene un objeto esencialmente político y dinástico; de aquí sus esfuerzos para que el ilustre duque de la Victoria baje á saludarle cuando se halle en Zaragoza, de aquí los viajes de hombres políticos á las provincias que piensa recorrer, y sobre todo, el lenguaje de la prensa amadeista.

Nosotros, empero, que no vemos las cosas tan de color de rosa, no nos contentamos con un himno de Riego, ni creemos en la felicidad del pueblo porque haya ovaciones, músicas y adornos, ni creemos que la vista del monarca convierta en ricos á pueblos pobres, ni en ilustrados y dichosos á los pobres é ignorantes, hemos de discurrir de muy distinta manera.

Vaya en buen hora el jefe del Estado á recorrer Aragon y Valencia; visite las provincias catalanas, foco de la industria, y donde mayor propaganda ejerce la Internacional. Pero acompañarle los ministros responsables, siquiera los de Hacienda y Fomento que tienen el deber de examinar detenidamente las fuerzas productoras del país, sus necesidades, sus aspiraciones.

Que no sea el viaje una ilusion fascinadora, cuya única realidad para los pueblos sean las molestias y gastos que traen consigo tales empresas. Ya que unos y otras no puedan evitarse, procúrese hacerlas reproductoras.

No es un secreto para nadie que Madrid tiene condiciones distintas del resto de la Península, y que lo que aquí es afan de politiquear, de vivir del presupuesto, es en provincias, sobre todo Valencia, Aragon y Cataluña, hástio de la política, afan de mejoras reales, de trabajo y orden bien entendido.

La ocasion, es pues, la mas apropiada para que el Gobierno conozca las necesidades, las aspiraciones de estas provincias, que bien valen mas que los centros políticos y las personalidades ambiciosas en que se inspiran por desgracia de España los Gobiernos.

Visiten el ministro de Fomento y Hacienda las numerosas fábricas de Cataluña, vean al obrero su situacion y condiciones, las necesidades de la industria, las consecuencias de las famosas reformas arancelarias, pregunten, vean, estudien, mediten, y luego con conocimiento de causa, podrán resolver las cuestiones sobre las que se habla hoy de oídas ó con completo desconocimiento de ellas.

Bueno fuera que el viaje se aplazara por lo que toca á este último punto, hasta la exposicion industrial que se proyectó para la feria de Setiembre; pero si esto no puede ser, vaya allí cuando llegue este caso un ministro, que ya merece la pena un suceso tan importante de ser estudiado de cerca por quien se halla al frente de los negocios públicos.

Algunos diarios de provincias han publicado telegramas, en los cuales se participa que D. Humberto ha sido recibido en Madrid «con gran entusiasmo.»

Consignamos esto para que nos sirva de Gobierno respecto á las noticias que dentro de algunos dias recibiremos en Madrid con motivo de viajes análogos.

«El Imparcial» asegura que ya se ha conseguido reducir el presupuesto á 600 millones de pesetas.

Nuestros informes desmienten por completo la aseveracion del diario cimbrío.

Pero aun cuando suceda lo de reduccion tan cacareada nos quedará siempre un déficit de mas de 500 millones por el ejercicio corriente.

Algunas fuerzas de caballería han recibido orden para vigilar la via férrea por donde debe ir D. Amadeo.

¿Que ocurre?

Uno de nuestros cólegas iudica que los barceloneses han invitado al señor Zorrilla á que acompañe al rey en su viaje.

¿Qué entenderá el cólega por barceloneses?

Albricias.

En Zaragoza se ha hecho la primera suscripcion á la «cosa» de los 600 millones de reales.

Veremos en donde se hará la última.

«La Correspondencia de España» dice que nuestros valores son muy solicitados en los mercados extranjeros.

Mientras que aquí, objetamos nosotros, se han pronunciado en baja, lo cual quiere decir que mas sabe el loco en su casa que el cuerdo en la agena.

Se preparan trabajos de mucha importancia política y económica, para inaugurar las tareas parlamentarias en el próximo mes de Octubre. Los buenos ratos que proporcionaron al general Serrano y al Sr. Moret los señores Ardanáz, Suarez Inclán, Silvela, Mendez Vigo, etc., etc., se renovarán para recreo y gloria de los dos Ruiz del actual Gabinete.

Empezará el fuego contra la situacion del ministro de Hacienda y del Banco de París, y seguirá sirviendo de blanco á los mas hábiles tiradores en ambas Cámaras, una docena de asuntos que se examinan con toda escrupulosidad durante el interregno parlamentario.

Dice la «Independencia Belga» que se emplea en Inglaterra un remedio fácil y muy eficaz contra las viruelas que consiste en llenar un vaso de agua hasta la mitad, disolver en el agua una cucharada de sal ordinaria y completar el vaso con ácido de limon. Se bebe un vaso por la mañana en ayunas, otro al medio dia y otro por la tarde. Generalmente los síntomas de la viruela desaparecen en seguida.

De «La Correspondencia de España:»
Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros de Madrid 147086 rs., depositados por 452 imponentes, y se devolvieron 77222'32, á peticion de 59 interesados.

El «Gaulois» asegura que el dia de San Napoleon se ha celebrado en Córcega con las mismas fiestas y ceremonias que en tiempo del imperio.

Los jefes de la Internacional han decidido que el 25 de setiembre se reuna en Lausanne un congreso de paz europea para la federacion republicana de los pueblos.

Leemos en la «Epoca:»

«El consejo de ministros celebrado ayer tarde se ocupó de un telegrama de nuestro cónsul en Santhomas, dando cuenta de desórdenes ocurridos ó próximos á ocurrir en Puerto-Rico. El consejo, segun parece, no dió importancia á la anterior noticia, puesto que las que ha tenido con fecha posterior de las autoridades, tanto de Cuba como de la mencionada isla, manifiestan que la tranquilidad continuaba inalterable en aquella Antilla.»

Así es, en efecto.

Un periódico de Almería cuenta que el martes ocurrió en el camino de la Baja Mar, una lamentable desgracia. A consecuencia de la explosión de un barenno, fueron conducidos al cementerio los cadáveres de dos trabajadores, y otros tres entraron en el hospital tan gravemente heridos, que se creía habían fallecido dos de ellos.

El señor gobernador de Madrid, celoso como el que mas por la tranquilidad pública, está adoptando disposiciones muy acertadas sobre los licenciados de presidio residentes en esta capital, que han de dar muy buenos resultados.

Los trabajos del socialismo, dice el «Gaulois», empiezan á alarmar seriamente á Europa. Los gobiernos de Francia, Austria, Italia, España y hasta Inglaterra, tratan de que se reúnan en París ó Londres delegados de los distintos gabinetes de Europa, que se encargarán de proponer los medios mas á propósito para evitar infortunios parecidos á los que ha sufrido París.

Seccion Local.

Suscripcion para socorrer la familia de Cristobal Esbert, cuya casa fué incendiada por una explosión de pólvora el 8 de este mes.

	RVN.
Suma anterior.	414
D. Pedro Carlos Pascual de Alayor.	4
» Eugenio Saura.	4
Total.	419

La suscripcion sigue abierta en esta redaccion.

Esta noche habrá baile en el pueblo de San Luis, y mañana por la tarde corridas en celebracion de la fiesta denominada de *San Lluiset*.

Seria de desear que, como el pasado domingo, no ocurriera desgracia alguna personal á que se esponen muchos individuos por su inconveniencia en no retirarse del coso interin se verifican las corridas. Mas precaucion y menos confianza.

En la loteria nacional, celebrada el 26 de agosto proximo pasado han salido premiados de los billetes espendidos por la administracion de esta ciudad, cuyos números son los siguientes:

514	con	300	pesetas.
10303	con	300	»
23878	con	300	»

Leemos en algunos periódicos, que el célebre astrónomo zaragozano D. Mariano Castillo presagia grandes lluvias para setiembre y frios para octubre.

El próximo invierno, á ser ciertos los vaticinios del Sr. Castillo, sera uno de los mas crudos y rigurosos, y las tempestades grandes y horribles.

Dice El Juez de Paz del 24:

«Se ha puesto en rifa el popular vapor *Marieta*.

Los billetes valen la friolera de dos reales y es espenden en todas las Administraciones de loterías de Palma.

Si os sopla la buena suerte, por dos reales po-

dreis ser dueños de un vapor que os podra servir muy bien para huir de la España con honra el dia que los radicales enteros planteen su fraternal sistema.

Calentando las calderas,
Cuando caliente el terror,
De las luces del petroleo
Prodreis huir al vapor.»

El número XXXII de el «Correo de la Moda» correspondiente al 26 de agosto contiene el siguiente sumario:

Revista de Modas, por doña Joaquina Balmaseda.—MODAS: Cuatro graciosos trajes para niños.—Vestido con chaqueta para señora.—Id con túnica de granadina.—Traje para jovencita.—Vestido de crespon con flores de encaje.—Id de museline con bieses.—Dos distintos delantales.—Punto de corbata de encaje irlandés.—Vestido con túnica y aldetas.—Cenefas, guarniciones y adordos para trajes.—Baschilik de verano.—Varios juegos de fichú y mangas.—Tres elegantes trajes de señora para viaje y campo.—Medias de novedad.—Zapato con escarapela.—Tres diferentes botinas para viaje.—Enagua de vestir.—SOMBREROS Y PEINADOS Sombrero de paja redondo.—Sombrero para niño.—Sombrero Pamela.—Sombrero marinero.—Sombrero de vestir.—Peinado «Gracia.»—Peinado «Dulce.»—Peinado «Lucila.»—LABORES, por doña Joaquina Balmaseda: OBJETOS DE VIAJE: Vaso con su estuche.—Varios dibujos de crochet para mantas.—Estuche para los peines.—Espejo con su estuche.—Almohadon cilíndrico para dormir.—Otro almohadon cuadrado.—Bordado en cañamazo para mantas.—Almohadon bordado.—Caja adornada para ropa blanca.—Agreman para alzapanaos.—Lambrequin adornado de ramos de coral.—Estrellas, cenefas y lambrequines de frivolité, crochet y bordado.—Explicacion del figurin.—Total de los grabados contenidos en este número 78.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.

San Antolin mártir y san Esteban rey y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARÍA: Hoy se hace la visita á la Virgen de la Concepcion en la iglesia de San Francisco.

Mañana á las 10 en la iglesia del Carmen habrá oficio solemne y sermon del Patriarca San José que dirá don José Pon pbro. vicario de la Concepcion.

SANTO DE MAÑANA.

Nuestra señora de la Consolacion y sta. Dorotea vir. y mar.

Observaciones meteorológicas.

Días.	Barómetro á las 7 horas M.	Termómetro centigrados.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un m. cuadrado en kil.
		Max.	Min.					
28	765.8	28.3	23.2	64		10	N fresco.	6

Afecciones astronómicas.

SOL—Sale á las 5 h. 27 ms.—Pónese á las 6 h. 33 m.
LUNA—Sale á las 8 h. 3 m. de la t.—Pónese á las 7 h. 38 m. de la m.

Variedades.

CONSEJO DE GUERRA.

PRESIDENCIA DEL CORONEL MERLIN.

(Continuacion.)

Alfredo Eduardo de Billoray.

Billoray era muy poco conocido en el partido democrático. La primera vez que se le conoció como hombre político fué en el mes de Enero de 1871 en un club que desde entonces frecuentó con bastante asiduidad y en el que tomó varias veces la palabra.

Fue nombrado miembro del Comité central.

Billoray tomó posesion de su destino y activó el atentado contra el gobierno de su pais. Su nombre consta en todas las proclamas. El 26 de Marzo se le nombró miembro de la Commune y por lo tanto perteneció á la comision de Hacienda.

Los jefes de la Commune.

El temperamento ardiente de Billoray no le permitió dedicarse á la cuestion de Hacienda, por lo que llevó la política hasta la exageracion. Perteneció tambien al Comité de Salud pública.

Así, pues, ha comprometido su responsabilidad, y ha cooperado á todos los atentados, decretos y actos mandados ó tolerados por el Comité central, por la Commune y por el Comité de Salud pública, acerca de los rehenes, de la destruccion de la casa de M. Thiers, de la columna Vendome, del robo de las Iglesias, y en fin, de los asesinatos y de los incendios de los últimos dias de la Commune.

Victor Clement.

Clement, tintorero, de edad de 47 años, fue nombrado miembro de la Commune el 26 de Marzo, y algunos dias despues formaba parte de la comision de Hacienda.

En vez de asociarse á los actos de violencia y de arbitrariedad de la Commune, procuró desempeñar honradamente el cargo de alcalde del quinto distrito.

Clement, desaprobando la conducta de la Commune de Paris y negándose á seguirlas quiso presentar su dimision el 16 de Abril. De fijo hubiera alcanzado su objeto, si sus administrados, á quienes protegía, no le hubiesen rogado que continuase en su puesto.

Entre los detenidos que han de ser juzgados por los consejos de guerra de Versalles, MM. Rochefort y Rosell son los que inspiran mas curiosidad é interes, y aunque no deben comparecer ante los tribunales hasta despues de la sentencia de los acusados comprendidos en la primera serie, anticipamos sus expedientes ó actas de acusacion por la importancia de cada una de ellas.

Enrique de Rochefort.

M. de Rochefort, literato, se habia distinguido por los numerosos artículos de crítica que publicaba en los periódicos y por algunas comedias de un nuevo género, que él hizo de moda cuando en 1868 fundó «La Lanterne» y desde entonces fué el mas ardiente campeón del partido revolucionario.

(De «El Popular.»)

(Continuará.)

SECCION DE ANUNCIOS.

Alcaldia de Mahon.

Formadas las listas de este distrito municipal, con arreglo á lo prevenido en el artículo 5.º del Real Decreto de 6 de mayo último y de conformidad á lo dispuesto en el artículo 22 de la ley electoral vigente, se esponen las mismas al público por espacio de quince días en los pórticos de la Casa Consistorial de esta ciudad, durante cuyo plazo podrán los electores hacer las reclamaciones que crean asistirles sobre inclusion ó exclusion de los mismos. Mahon 4.º setiembre 1871.—El Alcalde 4.º, G. Escudero.

Don Celestino Sagarminaga y Arriaga Juez de primera instancia del Partido de Mahon.

Hago saber: Que el día veinte y cinco de setiembre próximo á las once de la mañana se procederá, en los estrados de este juzgado, arregladamente al pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Escribanía del infrascrito actuario, á la venta y remate en pública subasta, siendo competente la postura, de unos almacenes señalados con el número tresitos en la calle de la Concepcion de esta ciudad; pues así lo tengo mandado en los autos sobre ejecución de convenio que sigue en este juzgado D. Rafael Llusá y compañía de Barcelona contra D. Juan Orfila y Pons y D. Juan Orfila y Cardona á quienes pertenece dicha finca. Dado en Mahon á veinte y seis de agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Alles, Esn.º

Por este primer edicto se cita, llama y emplaza á los que se crean con derecho á la herencia de D. Jaime Bagur y Simó natural de esta isla, fallecido sin disposicion testamentaria, para que dentro del término legal ó sea de treinta días contados desde la insercion de este anuncio en el boletin oficial de esta provincia comparezcan á deducirlo en la Alcaldía Mayor de Pinar del Rio, isla de Cuba en los autos que se instruyen en la misma sobre dicho abintestado por la Escribanía de D. Mateo J. Quintero parándoles, caso de no verificarlo, el consiguiente perjuicio; pues así lo tengo mandado en méritos de un exhorto procedente de dicha Alcaldía. Dado en Mahon á treinta y uno de Julio de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Juan Alles, Esno.

Por el presente, se cita, llama y emplaza á Antonio Palliser tratante en caballerías y á los consortes Juan Triay y María Bagur, súbditos españoles antes domiciliados en la colonia de Argel y despues residentes en esta isla, á fin de que dentro del término de nueve días, se presenten por sí ó por medio de legítimo representante en la escribanía del infrascrito actuario para recoger ciertas actas notariales que les pertenecen y que al efecto han sido remitidas á este Juzgado; en la inteligencia que no verificándolo se desolverán á las oficinas de donde proceden parándoles el perjuicio que hubiere lugar. Dado en Mahon á treinta de Agosto de mil ochocientos setenta y uno.—Celestino Sagarminaga.—Por su mandado, Juan Pons Esno.

El Comandante militar de marina de la provincia de Menorca y capitán de este Puerto.

Hace saber: que desde hoy (hasta el 4.º) de mayo

próximo venidero queda permitida por los matriculados y embarcaciones nacionales la pesca de ostras y su venta pública. Mahon 4.º de setiembre de 1871.—J. Cardona y Netto.

Loteria nacional.

Admon. pral. núm. 1462. Mahon.

Prospección del sorteo que ha de celebrarse en Madrid el día 5 de setiembre de 1871.

Constará de 15.000 billetes al precio de 60 pesetas cada uno, distribuyéndose 741 premios importantes 675.000 pesetas, á saber:

PREMIOS.	PESETAS.
1 de	160.000
1 de	80.000
1 de	30.000
15 de 3000	45.000
354 de 600	212.400
369 de 400	147.600
741	675.000

Los billetes están divididos en DÉCIMOS que se espended á SEIS PESETAS (24 reales) cada uno. Mahon 29 agosto de 1871.—Juan-Rodríguez.

HISTORIA DE UN HOMBRE DEL PUEBLO.

Con este título acaba de publicar la «Biblioteca de Instrucción y Recreo» una nueva obra de Ereckmann-Chatrian, que no desmerece en nada de las anteriores del mismo autor, y que, como ellas, está destinada á pintar tipos, episodios y situaciones interesantísimas de las diferentes épocas de revoluciones y guerras que registra la historia moderna de Francia.

La «Historia de un hombre del pueblo» es una novela histórica tan interesante como bien pensada, cuya accion pasa el año 1848, y comprende por lo tanto la caída de Luis Felipe, las conmovedoras escenas de París, y todo lo que tiene relacion con una de las épocas que más llaman la atención en la historia contemporánea.

La casa editorial de Medina y Navaro, propietaria de la «Biblioteca de Instrucción y Recreo», acaba de trasladar su domicilio á un gran local y establecimiento de librería en la calle del Arenal 16, Madrid, donde se dirigirán los pedidos.

CALENDARIOS.

CALENDARIOS.

Calendarios.

En esta imprenta se ha recibido un gran surtido de los del célebre Zaragozano Sr. Castillo, los que se espenderán al por mayor y menor á precios módicos.

Fées de vida.

Arregladas al último modelo, se hallan de venta en esta imprenta al precio de 25 céntimos (una pesa petita) el ejemplar.

EL INFIERNO DE LOS CELOS.

NOVELA DE COSTUMBRES.

Su autor,

Enrique Perez Escrich.

UN CUARTILLO DE REAL.

CADA ENTREGA EN TODA ESPAÑA.

Se admiten suscripciones en esta imprenta, donde está de muestra la 1.ª entrega.

Para vender ó alquilar.

Lo esta la casa núm. 4 de la calle de Deyá. Informarán en la del Progreso núm. 49.

Muebles.

Los hay para vender á precios módicos. En la calle de los Negros núm. 12 informarán

En esta imprenta se admiten pedidos, encargos y toda clase de comisiones referentes al ramo de librería. Tambien se admiten suscripciones á obras musicales y literarias, periódicos, etc., etc., tanto nacionales como extranjeras. Igualmente se admitirán libros completos para ponerlos á la venta. Todo por una módica retribucion.

Libros de lance.

La Estrella de Nazareth, leyendas y tradiciones de Tierra Santa sobre la Santísima Virgen Maria, 2 tomos de unas 800 páginas. Rvn. 42 Informarán en esta Imprenta donde se admiten toda clase de libros completos para ponerlos á la venta.